
 

平成27年度 兵庫県大学図書館協議会施設見学会アンケート集計結果 

「立命館大学 OICライブラリー」（2015年11月11日開催） 

 
会 場：立命館大学 OICライブラリー 

参加者：27名（17機関）、回収枚数：25枚（92.6％） 

 
□今回の施設見学会の感想 
  とてもよかった：22  よかった：２  普通：０  やや不十分：１  不十分：０ 
 （意見） 

• 事前説明も丁寧で、見学中も丁寧に説明していただきました。ありがとうございました。 
• ラーニングコモンズを来年度計画しているのでとても参考となりました。 
• 先端的な施設を拝見できて、刺激をうけました。図書館職員からの率直なご説明を伺い、とても参考

になりました。 
• 説明がわかり易く、テンポよく楽しく説明が聞けた。規模は違うが苦慮しておられる部分は同じであ

り、大きい大学であるが、非常に親近感を持って、話を聞くことができた。小さい図書館だが、個別

にぜひお話をさせて頂きたい。デジタルサイネージ導入（1、2 年様子をみる）してみた後、どのよ

うに進化したのか、継続して学ばせていただければと思います。 
• 素敵でした。 
• 利用者の使い勝手を考えられた図書館で、館内がいきづいていて、とても良かった。可視化の重要性

など参考になることが多かった。 
• 最新の施設で学生が使いやすい図書館でうらやましいかぎりです。見学できて、大変よかったです。 
• 貴重な機会をつくっていただきありがとうございました。什器の多さ、多様さに圧倒されました。説

明の際にスライドがあればよりわかりやすかったのではないかと思います。質疑応答は見学の後にほ

しかったです。 
• 時間が少なかったです。 
• ため息ばかりでます。すばらしい。 
• 今年からオープンしたキャンパスなので、楽しみにしておりました。大変興味深く拝見しました。 
• 本学の財力では追随が不可能と思った。立命さんはすごいです！ 
• 他大学の新しいライブラリーを見学させてもらい、マネをしたい素晴らしいアイディアを多く見る事

が出来た。 
• 詳しく、そして現場の実情もお話いただけたので、参考になった。 
• 利用者(学生・教員）の行動パターンや動線への配慮とその解消・改善への対策を多用に見せていた

だきましたので、当館での今後の改善に参考にさせていただきます。 
• 規模の大きさに圧倒された。確かに緑をベースにとても目に優しく、長くいたい、ゆっくりと勉強で

きる図書館だと思った。市民利用者も満足されていると感じる。 
• “明るい”というのが印象に強く残りました。色々な椅子があり、自分のお気に入りを見つける楽し

みもありそうです。 
• すばらしい施設を見学できました。 
• 新しい余裕のある建物、今後の伸びしろが期待出来ると思います。 
• とても広い施設内でゴミ箱の数が少ない印象を受けた。学生や利用者のマナーが行き届いていると思

いました。 
• とても新しくきれいな図書館・キャンパスを見学させていただいて、ありがとうございました。図書

館内の各フロアのカーペットの色の変化など、しっかりしたコンセプトに基づいてレイアウトが考え

られているのが、すばらしいと思います。 
• とにかくゆったりしているのに感心しました。シンプルで気持ちの良い空間でした。 

 



□今後、希望する施設見学会 
• A 棟、B棟以外のお話もお聞きできたので、キャンパス全体のお話をお聞きできたら嬉しいです。図

書館のキャンパス間物流の様子も見せていただけたら嬉しいです。 

• 大学図書館はいずれも努力されていると思いますので、とくに新館、リノベにこだわらなくてもよい

のでは。見学を歓迎してくださるところであればどこでもいいです。大勢でいらっしゃるとなると受

入れも大変なので（特に小規模館では）小規模なグループ見学会を複数図書館で設けるのはいかかで

しょうか。 

• 実際、施設を使用してワークショップを行いたい。 

• 地域住民に開かれた図書館の見学 

• 武庫川女子大学の見学を希望します（時間がたっていますが）。 

• 個性のある図書館 

• 利用者増のとりくみをされている施設 

• 今後もこのような機会を設けていただければ大変有難いです。 

• 新築以外にも改修で良い図書館と思われる所も見学してみたい。 

• 今回のような感じでいいかと思います。 

• 立命さんの衣笠の新図書館 

• 今回の閲覧スペースに加えて事務用スペース（事務室・搬入室・通用口）も見せていただけると、職

員の行動、動線の取り方を考える、改善するための良い情報収集・交換の場になると思うのですが、

いかがでしょうか？ 

• 私学の学生志向で作られた施設見学をして頂けるといいです。 

• 新設図書館の見学 

• 来年、衣笠キャンパスもぜひ見学したい。 

 
□その他、研究会・研修会に関する意見 

• 時間帯が学生さんがコンコースに多い時間帯だったので、普段の様子を見せていただくことが出来て

良かったです。参考になることが多かったです。 

• 興味深い見学会を企画して頂きありがとうございます。大変勉強になります。 

• 本日はありがとうございました。規模が違いすぎて驚きました！！！少しずつ気づきを参考にさせて

いただきます。 

• 今後が楽しみです。 

• ラーニングコモンズとその担当者の情報交換ができる場があればありがたいです。 

• 毎年していただいても良いと思う。 

• 年に1回程度は催してはいかがでしょう。 

• 丁寧にご説明、ご案内いただき、ありがとうございました。 

• 県内の図書館を見学出来ましたら、新旧にかかわらず長所を見い出すことが出来るのではないかと思

います。ありがとうございました。 

• 本日は、企画館および立命館大学の皆様には大変お世話になりました。 

• どうもありがとうございました。 


